

## UNIVERSIDAD DEL SURESTE



## **COMENTARIO FINAL**

Presenta: Adriana Bermúdez Avendaño

**Doctora: Kikey Lara Martínez** 

Materia: Técnicas quirúrgicas básicas

Grado: 6to Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de junio del 2020.

La cirugía es una materia muy importante a lo largo de nuestra formación médica, la práctica de ella nos hace más hábiles a la hora de la realización de distintos procedimientos intra y extrahospitalarios, así como para poder diferenciar patologías quirúrgicas de las no quirúrgicas, de igual manera orientar a nuestros pacientes para la decisión de realizarse un procedimiento explicando riesgos, beneficios y complicaciones que puedan surgir.

La cirugía forma parte fundamental de todos los sistemas de salud, el poder realizar procedimientos quirúrgicos y saber realizar las técnicas o manejos de cada una de las patologías desde una sutura o hasta una cirugía mayor dependerá de nosotros el salvar vidas o mantener la función de nuestros pacientes.

Además de procedimientos y técnicas la materia me enseño la importancia de ser un buen médico y resolver las complicaciones que se presenten con ética y conocimiento para no causar un daño mayor al paciente.

Debemos de ser médicos generales que sean capaces de responder a las necesidades que se presenten ya sea como médicos internos de pregrado o en el servicio social, ser profesionales y poner en primer lugar al paciente y entender la situación por la que está pasando, saber tomar la decisión correcta con toda la información que se nos ha proporcionado y valorar siempre el mayor beneficio para el paciente.

El avance en el conocimiento avanza a pasos agigantados y quizá los conocimientos que tenemos hoy ya no nos sirvan para mañana, es por ello que no debemos dejar de actualizarnos y seguir leyendo las técnicas una y otra vez hasta que seamos unos expertos en ello y el riesgo a fallar sea el mínimo para darle la mejor atención posible a nuestros pacientes y evitar complicaciones.

Me hubiera encantado que las clases hubieran sido presenciales, no solo para fortalecer el conocimiento teórico sí, no para aplicarlo en el anfiteatro, cada uno de los procedimientos aprendidos y evaluar la capacidad de cada uno para realizar técnicas quirúrgicas invasivas y no invasivas.

Es una asignatura que requiere tiempo y práctica y aún en línea pudimos abarcar numerosos aspectos que serán muy útiles para la práctica clínica, considero que los videos nos ayudaron a reforzar aún más lo aprendido en clase, no solo ver el video, también observar cada uno de los aspectos que realizaba el cirujano, desde el material como pinzas, tijeras hasta el tipo de hilo.

Me quedo con todo el conocimiento que me ha dejado la materia, en semestres anteriores yo estaba decidida a que quería especializarme en algún área quirúrgica, quizá porque el conocimiento fue más teórico y no tuvimos la oportunidad de realizar prácticas me di cuenta que no es un área en el que me gustaría ejercer o especializarme, aunque es muy bonita, tiene muchas complicaciones, de igual manera al realizar las prácticas de quirófano y de vestimenta es muy difícil.

Aunque requiere práctica, el equipo de protección, la desinfección y esterilización la vestimenta de camas, en fin son procesos complicados, todo mi respeto para la técnica de todos los profesionales de la salud al realizar con tanta facilidad todos estos procedimientos.

Desde aprender el instrumental, para que sirve, los momentos quirúrgicos, las suturas, tipos de hilo, la hemostasia, hasta las técnicas más avanzadas que se realizan constantemente en el ámbito hospitalario como las traqueotomías, el repaso de anatomía, porque para aprender cirugía es importantísimo saber cada una de las referencias anatómicas, planos a incidir, como suturar por planos, es increíble cómo se aplican los conocimientos generales de farmacología, anatomía, fisiopatología, integrar cada una de estas asignaturas para un fin común el alivio de los síntomas de nuestros pacientes, esperando siempre lo mejor para ellos.

El conocimiento es infinito y cada día debemos seguir leyendo y adquiriendo más conocimientos, no solamente de cirugía sino de todo el ámbito médico, es una materia difícil, que requiere mucha paciencia y habilidad, estoy muy contenta y satisfecha por todo el conocimiento que nos compartió doctora, quiero agradecerle por todo el tiempo y paciencia que nos tuvo, aun cuando no dábamos una.

No me queda más que reconocer toda la labor que realiza, esa pasión que tiene por enseñar y por formar médicos con las bases bien firmes, en cada una de las materias que usted imparte, es una gran profesionista, llena de cualidades y aptitudes, gracias por todo el apoyo que nos ha dado, por aconsejarnos y darnos un empujón para aprender las cosas y crear curiosidad hacía la medicina.

Qué más quisiéramos seguir recibiendo clases impartidas por usted, porque siendo realistas nos hace falta mucho y usted es la única que se preocupa por nuestro conocimiento, el que para un médico no solo hay que ser, también parecer, los jóvenes somos rebeldes y en ocasiones no le damos la importancia adecuada a la palabra "voy a ser médico" "en mi mano tengo vidas", siendo honestos son pocos los docentes que realmente nos imparten las materias adecuadamente y tienen el conocimiento para ello.

Desconozco las causas por las que usted decide dejar de dar clases pero ojala pueda reconsiderarlo por el bien de nuestros compañeros de grados inferiores, es importante que salgamos bien preparados y usted da materias básicas y avanzadas muy importantes para nuestra formación que nadie más podría dar de la misma manera.

Quiero agradecerle de todo corazón porque usted ha sido un gran ejemplo a seguir para mí, la admiro y aprecio mucho, ha sido pieza clave en la formación de muchos de nosotros, aunque la hacemos enojar sabemos que es por nuestro bien y para bien futuro, para que seamos médicos de calidad.

Espero poder volver a recibir clases con usted, que no sea una decisión definitiva el dejar de impartir clases, la queremos como nuestra docente y si se pudiera como nuestra directora, pero la apoyamos en lo que usted decida, es una gran docente, profesionista y persona.

Estoy muy contenta y agradecida por todos los conocimientos que nos regaló, a lo largo de la carrera, no hay mejor regalo que la educación y la enseñanza, gracias por todo el esfuerzo que hace por querer que seamos mejores.

Gracias infinitas por todas las enseñanzas.